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LA BIBLIOTHEQUE, C’EST POUR TOUS ! 
 
Dans le cadre des Journées nationales d’action contre l’illettrisme, la médiathèque 

de Perpignan inaugure son espace « Facile à lire ». 

 

Jeudi 9 septembre à 14 h 00, la médiathèque, en partenariat avec le Centre de 

ressources illettrisme et apprentissage du français pour adultes allophones des 

Pyrénées Orientales (CRIA66) inaugure le lancement de ce nouveau service d’offre 

de lecture « facile à lire » en direction des personnes éloignées de la lecture, 

notamment pour des raisons d’illettrisme, de handicap (dyslexie, déficience 

cognitive) ou de vieillissement. 

 

La démarche « Facile à lire », née en Bretagne, se développe depuis 2014 partout en 

France. Elle révèle le rôle important que peuvent jouer les bibliothèques face à la 

précarité linguistique des adultes et dans la maîtrise de la langue française. 

Cet espace « Facile à lire » complète d’autres actions de médiation mises en place 

à la médiathèque de Perpignan, telles que des ateliers de conversation en français, 

ou des ateliers d’initiation informatique qui visent à réduire la fracture numérique et 

à lutter contre l’illectronisme. 

 

Médiathèque de Perpignan, 15 rue Émile Zola - 04 68 66 30 22 

Inscription gratuite - Horaires : mardi 10h - 19h ; mercredi, vendredi et samedi 10h - 

18h ; jeudi 13h - 19h. Entrée soumise à présentation du pass santraire. 

 

 

CONCRETEMENT, LES « FACILE A LIRE », C’EST QUOI ?  
 

Des livres à la fois accessibles et valorisants : ouvrages courts, à la présentation aérée 

et attrayante, avec pas ou peu de texte, de belles illustrations, que ce soit dans le 

domaine de la fiction ou des documentaires, pour des lecteurs débutants ou 

occasionnels… 

 

On trouve toute sorte d’ouvrages, des romans simples, des histoires vraies, des livres 

pour s’informer, des beaux livres à feuilleter, des livres à écouter en format CD, des 

récits adaptés en version bande dessinée... 

 

Les bibliothécaires ont porté un soin particulier à la sélection et à la présentation de 

ces livres, assortis de quelques mots de recommandation, de mentions de coup de 

cœur ; tout est fait pour faciliter le choix et surtout donner envie !  

 

Installé au 1er étage de la médiathèque, l’espace « Facile à lire » est agréable et 

lumineux, il propose un petit salon convivial pour s’installer ; à proximité on trouve 

des postes informatiques ainsi qu’un point info pour être guidé, conseillé et 

accompagné au besoin. 

 

Mais la démarche va plus loin ; elle s’accompagne d’un projet de médiation et de 

partenariats avec les acteurs du champ social, de la formation linguistique, de 

l’orientation, de l’insertion et de l’emploi… pour mettre en place des visites, des 

ateliers de lecture, d’écriture, d’expression artistique, des rencontres d’auteurs etc.  

 

 

 



 

UN PARTENAIRE LOCAL ESSENTIEL : LE CRIA 

 
Pour cela, le Centre Ressources Illettrisme et Apprentissage du français pour adultes 

allophones des Pyrénées-Orientales (CRIA66), a accompagné les bibliothécaires 

dans leur réflexion et la mise en œuvre de ce projet.  

Il constitue un relais essentiel auprès des acteurs partenaires. 

 

Installé depuis 12 ans à Perpignan, le CRIA66 a pour missions d’accueillir, informer et 

orienter le public sur les dispositifs linguistiques, d’effectuer une veille documentaire 

pédagogique et numérique au sein de l’Atelier Canopé 66 qui l’héberge, de 

concevoir et d’organiser des temps de sensibilisation, conférences et tables rondes 

sur les problématiques liées à l’apprentissage des savoirs de base et/ou à la langue 

française, ainsi que des temps de formation pour les acteurs linguistiques du 

département. 

 

C’est donc un acteur de premier plan sur le territoire, que ce soit en direction du 

public, des professionnels, des associations, comme des partenaires institutionnels. 

 

CRIA 66 - Atelier Canopé 66 

Place Jean Moulin.  

Contact : Hélène Girou 04 68 08 10 08 

 

UNE INAUGURATION EN DEUX TEMPS, EN PRESENCE D’ACTEURS LOCAUX, 

REGIONAUX ET NATIONAUX. 
 

 À destination des professionnels  
 

14 h 00 - accueil du public dans le hall de la médiathèque. 

 

14 h 15 - « Les droits imprescriptibles du lecteur » de Daniel Pennac.  

 

14 h 30 - table ronde « Facile à lire, un outil d’inclusion pour agir, localement, dans le 

partenariat, contre l’illettrisme » avec Hélène Girou (CRIA66), Éric Nédélec et 

Véronique Joulié (Agence nationale de lutte contre l’illettrisme) et Mélanie 

Marchand (Agence Occitanie Livre et lecture). 

 

15 h 00 - Mise en lumière originale et décalée d’une sélection de livres « Faciles à lire » 

sous la houlette de deux comédiennes, Ninon de Graff et Adeline Hocquet, avec la 

participation des salariées du chantier d’insertion l’Atelier de Pierre de Perpignan. 

 

Inscriptions recommandées auprès de la médiathèque : 04 68 66 33 37. 

 

 Pour le grand public  

 
18 h 00 - Projection du film documentaire « Au pied de la lettre », de Marianne Bressy, 

présenté par la réalisatrice et suivi d’un échange.  

 

« À certains moments dans ma vie, je me suis senti tellement dépassé que j’étais 

presque comme à genoux devant les mots, tellement ils étaient obscurs, tellement ils 

devenaient sacrés aussi, tellement la peur de ne pas les connaître me tétanisait. »  

 



Gérard me raconte une vie d’illettré, son combat pour exister. Aujourd’hui à 47 ans il 

sait enfin lire et écrire, pourtant ces choses simples de la vie quotidienne continuent 

d’être angoissantes, paralysantes. Comment alors exercer un métier ? Comment 

devenir père et transmettre ? Comment réapprendre à s’aimer ? 

 

Ce film témoigne de l’aventure d’un homme en quête de son identité. C’est le récit 

initiatique de son cheminement vers le savoir.  

Un voyage intérieur pour reconquérir son image, sa place dans la société, et 

redevenir enfin l’acteur de sa propre vie. – Marianne Bressy 

 

Entrées libres dans la limite des places disponibles. 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

     

 

 

        

          

 

 

 

 

 

Contact presse : 

 

Johanna HALIMI-CLAVERIE, chargée de communication  

04 68 66 32 72 ● 06 84 28 20 06 

halimi.johanna@mairie-perpignan.com 

mailto:communication.presse@mairie-perpignan.com

